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P r o t o k o l l 
 

 
 

des 
 

ordentlichen Verbandstages 
 

des 
 

Schwimm-Verbandes 
Mecklenburg-Vorpommern e.V. 

 
am 

 
 Sonnabend, 04. September 2021 

 
Beginn: 10:00 Uhr 
Ende:    10:45 Uhr 

 
                    in der    

 
Sportschule Güstrow 
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TOP 1    Eröffnung des Verbandstages und Feststellung der ordnungsgemäßen  
               Einberufung 
 
Der Präsident des Schwimm-Verbandes Mecklenburg-Vorpommern e.V., Jan Gräfe, 
eröffnet den Verbandstag 2021 und stellt die satzungsgemäße Einberufung fest. 
 
Als Ehrengast begrüßt er unseren Ehrenpräsidenten, Ingolf Jopke. 
Eingeladen waren ebenfalls der Präsident des Deutschen Schwimm-Verbandes, 
Marco Troll und der Präsident des Landessportbundes Mecklenburg-Vorpommern,  
Andreas Bluhm. Beide mussten leider ihre Teilnahme auf Grund anderer 
Verpflichtungen absagen. 
 
TOP 2    Wahl des Versammlungsleiters 
 
Als Versammlungsleiter wird Jonas Jagdmann vorgeschlagen. 
J. Jagdmann wird von den Delegierten einstimmig als Versammlungsleiter bestätigt. 
 
TOP 3    Bestätigung der Tagesordnung 
 
Es wird zur vorliegenden Tagesordnung beantragt, dass der Begriff 
„Mandatsprüfungskommission“ in „Wahlkommission“ umbenannt wird. 
 
Der Versammlungsleiter lässt über den Vorschlag abstimmen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Der Versammlungsleiter erläutert, dass in allen entsprechenden 
Tagesordnungspunkten der Begriff „Wahlkommission“ verwendet wird. 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 4    Wahl der Wahlkommission 
 
Für die Wahlkommission werden vorgeschlagen: 
Andreas Blümel (Vorsitzender) 
Simone Riemath (Mitglied) 
 
Die Vorgeschlagenen werden einstimmig gewählt. 
Die Wahlkommission nimmt ihre Arbeit auf. 
 
TOP 5    Grußworte 
 
Die geladenen Ehrengäste haben ihre Teilnahme am Verbandstag abgesagt. 
Ihre schriftlichen Grußworte wurden mit den Berichten zum Verbandstag verschickt. 
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TOP 6    Ehrungen 
 
Für eine Ehrung auf dem Verbandstag wurden seitens der Vereine vorgeschlagen: 
 
Ehrennadel des SVMV in Bronze:  

1. Steffen Klukas von der HSG Warnemünde 
 

Seit 1990 ist Steffen Klukas als Betreuer und Übungsleiter für die Wasserballer der 
HSG Warnemünde zuverlässig im Einsatz. 2017 wurde er zum 
Landeswasserballwart gewählt. In dieser Funktion zeigte er eine sehr hohe 
Einsatzbereitschaft für die Entwicklung des Wasserballsportes im SVMV. 

 
2. Jessica Hembus von der HSG Warnemünde 
 
Jessica Hembus ist seit mehr als 20 Jahren Mitglied in der Abt. Wasserball der HSG 
Warnemünde. Seit vielen Jahren arbeitet sie erfolgreich als Trainerin im 
Nachwuchsbereich und in der Schwimmausbildung der Seepferdchengruppen. 
Zusätzlich ist sie als Kampfrichterin im Schwimmen tätig. 

 
Die Ehrung wird durch den Präsidenten vorgenommen.  
Jessica Hembus kann leider nicht anwesend sein. Die Ehrennadel wird ihr zu einem 
späteren Zeitpunkt in würdigem Rahmen überreicht. 
 
TOP 7    Gedenken der Verstorbenen 
 
Der Versammlungsleiter übernimmt das Wort. 
 
In einer Schweigeminute gedenken die Delegierten der seit dem letzten Verbandstag 
Verstorbenen. 
 
Allmuth Lachmann, Günther Knobloch, Rene Plaeschke, Horst Kruse und Klaus Wils 
 
TOP 8    Bericht der Wahlkommission 
 
Der Vorsitzende der Wahlkommission, Andreas Blümel verliest die Verteilung der  
Stimmen: 
Zahl der anwesenden Delegierten der ordentlichen Mitglieder             18 
Zahl der anwesenden Delegierten der außerordentlichen Mitglieder     0  
Zahl der anwesenden Präsidiumsmitglieder                                           6 
Zahl der anwesenden Ehrenmitglieder                                                   0 
Stimmen gesamt:                                                                                24 
Einfache Stimmenmehrheit:            13 
2/3-Mehrheit:                  16 
 
Der Verbandstag ist beschlussfähig. 
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TOP 9   Aussprache zu den Berichten des Präsidiums und dem  
             Kassenprüfungsbericht 
 
Die Berichte sind den Delegierten am 06.08.2021 zugeschickt worden. 
 
J. Jagdmann vom Hanse SV Rostock informiert in seiner Funktion als Landeslehrwart 
darüber, das auch in diesem Jahr eine Verlängerung der Trainerlizenzen C und B 
ohne Nachweis der Teilnahme an den erforderlichen Weiterbildungsmaßnahmen um 
ein Jahr erfolgen kann. Diese Möglichkeit bietet der DOSB an. 
J. Jagdmann weist darauf hin, dass es sinnvoll ist, Weiterbildungseinheiten zu 
sammeln und diese dann zur Lizenzverlängerung einzureichen. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen und Anmerkungen zu den vorliegenden Berichten. 
 
TOP 10    Bestätigung der Berichte 
 
Die Berichte werden einstimmig bestätigt. 
 
TOP 11    Aussprache zu den Anträgen 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 12    Bestätigung der Anträge 
 
Der TOP entfällt. 
 
TOP 13    Entlastung des Präsidiums 
 
Das Präsidium wird einstimmig im Block entlastet. 
 
TOP 14    Verabschiedung ausscheidender Präsidiumsmitglieder 
 
Vizepräsidentin für Breiten- Freizeit- und Gesundheitssport, Silke Krause, kandidiert 
nicht erneut. Aus terminlichen Gründen kann sie am  heutigen Verbandstag nicht 
teilnehmen. 
 
Steffen Klukas hat seine Funktion als Vorsitzender des Wasserballausschusses zu 
Beginn des Jahres niedergelegt.  
M. Preuß bedankt sich bei ihm für die geleistete Arbeit in den vergangenen Jahren und 
sein Engagement für die Entwicklung des Wasserballsportes in Mecklenburg-
Vorpommern. 
 
Falk Hoffmann ist Ende vergangenen Jahres als Vorsitzender des Springausschusses 
zurückgetreten. Auch er kann heute leider nicht persönlich anwesend sein. 
 
M. Preuß bedankt sich im Namen des Präsidiums bei den Vorsitzenden der 
Fachsparten und der Ausschüsse für ehrenamtliche Tätigkeit in den letzten vier 
Jahren. 
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TOP 15    Der Vorsitzende der Mandatsprüfungskommission übernimmt die  
                 Leitung der Wahlen 
 
Herr Andreas Blümel übernimmt als Vorsitzender der Wahlkommission die Leitung  
der Wahlen. 
 
TOP 16    Wahl des Präsidiums gemäß § 14 
                Wahl der Kassenprüfer gemäß § 19 
       Wahl des Schiedsgerichtes gemäß § 24   
 
Der Vorsitzende der Wahlkommission erläutert den Wahlablauf. 
 
Die Wahl kann offen oder geheim, einzeln oder im Block durchgeführt werden.  
Für alle Formen sind die Vorbereitungen getroffen worden. 
 
Der Vorsitzende der Wahlkommission schlägt dem Verbandstag vor, dass der  
Präsident und die Vizepräsidenten einzeln und die Mitglieder des 
Schiedsgerichtes sowie die Kassenprüferinnen im Block, in einer offenen 
Abstimmung gewählt werden. 
 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Wahlordnung: 
-  Die Kandidaten gelten bei einfacher Stimmenmehrheit als gewählt. 
-  Bei mehreren Kandidaten entscheidet die größere Anzahl der „Ja“-Stimmen. 
-  Bei gleicher Anzahl der „Ja“-Stimmen ist eine Stichwahl erforderlich. 
-  Stimmenthaltungen und ungültige Stimmen bleiben außer Betracht. 
 
Es folgt das Vorlesen der Kandidatenlisten 
 
Präsidium 
Präsident des SVMV:      Jan Gräfe  
Vizepräsidentin für Finanzen:     Monika Lerahn 
Vizepräsident für Leistungssport:     Andre Wilde 
Vizepräsident*in für Breiten-Freizeit-u. Gesundheitssport: keine Kandidatin 
         kein Kandidat  
Als Vizepräsident für Öffentlichkeitsarbeit:    Andreas Feldmann 
 
Kassenprüferinnen:      Birgit Ulbricht 

Simone Riemath 
Heidi Andelewski (E) 

Schiedsgericht 
 
Vorsitzender des Schiedsgerichtes:    Alexander Mesch 
Beisitzerin:        Dr. Franka Lepère 
Beisitzer:        Gunnar Kempf 
 
 
Der Wahlleiter fragt, ob es weitere Vorschläge für die Kandidatenliste gibt. 
Das ist nicht der Fall. Damit ist die Kandidatenliste geschlossen. 
 



6 
 

Wahlhandlung 
 
Der Wahlleiter bittet die Kandidaten, sich bei Aufruf zu erheben, sich kurz 
vorzustellen und ihr Einverständnis zur Wahl zu erklären.  
 
Präsidium 
 

a) Präsident:       Jan Gräfe 
ist anwesend und erklärt seine Bereitschaft  
 
23 Ja-Stimmen  1 Stimmenthaltung 

 
b) Vizepräsidentin für Finanzen:    Monika Lerahn 

ist nicht anwesend, das Einverständnis liegt schriftlich vor 
 
24 Ja-Stimmen (einstimmig) 

 
c) Vizepräsident Leistungssport    Frank Stut 

ist nicht anwesend, das Einverständnis liegt schriftlich vor 
 
21 Ja-Stimmen  3 Stimmenthaltungen 

 
d) Vizepräsident*in Breiten-Freizeit- und Gesundheitssport  

 
Es gibt keine Kandidaten. Somit bleibt die Funktion Vizepräsident*in  
Breiten- Freizeit- und Gesundheitssport unbesetzt. 

 
e) Vizepräsident Öffentlichkeitsarbeit   Andreas Feldmann 
f) ist nicht anwesend, das Einverständnis liegt schriftlich vor 

 
20 Ja-Stimmen  4 Stimmenthaltungen 
 

Kassenprüferinnen 
 
Frau Ulbricht, Frau Riemath und Frau Andelewski sind anwesend. Alle Drei erklären 
ihre Wahl zu Kassenprüferinnen. 
 
Birgit Ulbricht 
Simone Riemath 
Heidi Andelewski (Ersatzkassenprüferin) 
Die Kassenprüferinnen werden mit 24 Stimmen (einstimmig) gewählt. 
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Schiedsgericht 
 
Herr Mesch ist anwesend. Er stellt sich den Delegierten kurz vor und erklärt sein 
Einverständnis. 
Frau Dr. Lepère und Herr Kempf sind nicht anwesend. Beider Einverständnis liegt 
schriftlich vor. 

Alexander Mesch  Vorsitzender 
Dr. Franka Lepère  Beisitzerin 
Gunnar Kempf  Beisitzer 

 
Das Schiedsgericht wird einstimmig gewählt. 
 
Der Wahlleiter gratuliert den Gewählten und wünscht viel Erfolg bei der weiteren  
Arbeit. 
 
TOP 17    Bestätigung der Ausschussvorsitzenden gemäß § 20 
 
Der Versammlungsleiter übernimmt. 
 

a) Schwimmausschuss:   Stefan Faulenbach 
b) Springausschuss:    Lucas Orlowski 
c) Wasserballausschuss:   Jörg Behlendorf 
d) Kampfrichterausschuss   Bernd Woldtmann 
e) Lehrausschuss    Jonas Jagdmann 

 
Die Ausschussvorsitzenden stellen sich den Delegierten kurz vor. 
 
Sie werden einstimmig per Stimmkarte im Block bestätigt. 
 
TOP 18    Verabschiedung des Haushaltsplanes 2021 
 
J. Gräfe hat eine Frage zur Planung der Position „Finanzamt“. M. Preuß beantwortet 
diese. 
Weitere Fragen werden nicht gestellt. 
 
Der Entwurf des Haushaltsplanes 2021 wird einstimmig verabschiedet. 
 
TOP 19    Abstimmung über Ort und Zeitpunkt des Verbandstages 2021 
 
Da auf Anfrage durch den Versammlungsleiter sich kein Verein dafür ausspricht, den 
nächsten Verbandstag auszurichten, schlägt er als Versammlungsort für den nächsten 
Ordentlichen Verbandstag die Sportschule Güstrow vor. 
Der Termin wird, wie sonst auch, im Frühjahr liegen. Bedingt durch die Corona-
Pandemie mussten wir in diesem Jahr in den September ausweichen. 
Sollte sich später ein Verein um die Ausrichtung bewerben, wird dann darüber 
entschieden. 
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TOP 20    Schlusswort 
 
Der Präsident bedankt sich bei den anwesenden Delegierten für ihre Teilnahme. 
Abschließend richtet er sich mit der Bitte an die Vereine, die Eltern zu motivieren, eine 
Kampfrichterausbildung zu machen. Nur so ist es möglich, Wettkämpfe in größerem 
Umfang auch künftig anzubieten. Andere Landeverbände profitieren seit Jahren 
davon. 
 
Ende des Verbandstages: 10:45 Uhr 
 
 
 
 
Jonas Jagdmann       Monika Preuß 
Versammlungsleiter       Protokoll  
 


